



## Protocolo para la transformación sostenible de la industria canaria

### **Estado, Comunidad Autónoma y Entidades Locales de Canarias firman un protocolo para la colaboración con el sector privado en la transición energética de los espacios industriales del Archipiélago**

- La Delegación del Gobierno en Canarias acoge la firma del protocolo, en el que participan, en representación del sector público, el Gobierno de España; el Gobierno de Canarias; el Cabildo de Tenerife; el Cabildo de Gran Canaria, los Ayuntamientos de Telde, Agüimes, Candelaria y Arafo, y la Autoridad Portuaria de Santa Cruz de Tenerife
- Este protocolo, abierto a la futura adhesión de otras entidades públicas y privadas, lo suscriben la Comunidad Energética Singular SEVI GOROECO, la Asociación de Propietarios y Empresarios del Polígono Industrial del Valle de Güímar, y la Entidad de Conservación del Polígono Industrial de Arinaga
- “Este compromiso no solo va a suponer desarrollo en términos de garantía y mejora de la conservación del medioambiente, sino que además va a seguir pavimentando el camino de Canarias hacia un modelo productivo diversificado, de mayor recorrido, en el que podamos integrar nuestro sector industrial con los recursos de los que disponemos”, afirma el delegado del Gobierno en Canarias, Anselmo Pestana
- El consejero de Transición Ecológica, Lucha contra el Cambio Climático y Planificación Territorial del Gobierno de Canarias, José Antonio Valbuena, destaca la importancia de este acuerdo para avanzar en los objetivos fijados por el Ejecutivo regional.

Las Palmas de Gran Canaria, 31 de mayo de 2022.- El Gobierno de España; el Gobierno de la Comunidad Autónoma de Canarias; los Cabildos de Gran



Canaria y Tenerife; los Ayuntamientos de Telde, Agüimes, Candelaria y Arafo, y la Autoridad Portuaria de Santa Cruz de Tenerife han firmado hoy un protocolo para la colaboración con el sector privado para la transición energética de los espacios industriales del Archipiélago.

El instrumento jurídico, abierto a la futura adhesión de otras entidades del sector público y privado de Canarias, ha sido suscrito por la Comunidad Energética Singular SEVI GOROECO (El Goro, Gran Canaria), la Asociación de Propietarios y Empresarios del Polígono Industrial del Valle de Güímar (Tenerife), y la Entidad de Conservación del Polígono Industrial de Arinaga (Gran Canaria).

En un acto celebrado en la sede de la Delegación del Gobierno en Las Palmas de Gran Canaria y en representación de las distintas Administraciones Públicas, han firmado el protocolo el delegado del Gobierno, Anselmo Pestana; el consejero de Transición Ecológica, Lucha contra el Cambio Climático y Planificación Territorial del Gobierno de Canarias, José Antonio Valbuena; el presidente del Consejo Insular de la Energía y del Cabildo de Gran Canaria, Antonio Morales; la consejera del Área de Empleo, Desarrollo socioeconómico y Acción Exterior del Cabildo de Tenerife, Carmen Baso; los alcaldes de Telde, Carmen Rosa Hernández, de Agüimes, Óscar Hernández, de Candelaria, Concepción Brito, y de Arafo, Juan Ramón Martín, así como el jefe del Departamento de Explotación y Desarrollo de Negocio de la Autoridad Portuaria de Santa Cruz de Tenerife, Pablo Nieto.

En representación de los polígonos industriales de Gran Canaria y Tenerife que se adhieren a esta iniciativa, han firmado el protocolo la presidenta del Consejo de Administración de la Comunidad Energética Singular SEVI GOROECO, Lourdes Pérez; la presidenta de la Asociación de Propietarios y Empresarios del Polígono Industrial del Valle de Güímar, Raquel Malo, y el presidente de la Entidad de Conservación del Polígono Industrial de Arinaga, Juan Acosta.

### **Colaboración público-privada hacia el desarrollo sostenible**

Esta iniciativa pretende avanzar hacia una efectiva transición hacia la economía y sociedad climáticamente neutras, sostenibles, circulares y eficientes en el uso de recursos, en el cumplimiento de los objetivos marcados



por la Agenda 2030 de Naciones Unidas, como es el compromiso de las Administraciones Públicas firmantes.

El protocolo establece el marco de colaboración para desarrollar una alianza entre los sectores industriales de Canarias, organizados a través de polígonos industriales, con la participación de las Administraciones Públicas, para abordar los objetivos de descarbonización, recirculación de residuos transformados en recursos y renaturalización de los espacios industriales, con vistas también a mejorar la eficiencia y la productividad de la economía de Canarias.

“Con la firma de hoy materializamos la expresión de un compromiso, tanto desde el sector público como privado en Canarias, con el desarrollo de un futuro más sostenible para nuestra sociedad, mucho más respetuoso con el privilegiado entorno natural en el que vivimos”, afirma el delegado del Gobierno.

“Este compromiso no solo va a suponer desarrollo en términos de garantía y mejora de la conservación del medioambiente, sino que además va a seguir pavimentando el camino de Canarias hacia un modelo productivo diversificado, de mayor recorrido, en el que podamos integrar nuestro sector industrial con los recursos de los que disponemos. Un futuro, el que proyectamos de la mano hoy de tres polígonos industriales, en el que mejoremos en eficiencia y productividad. Con un protocolo al que esperamos que en un breve espacio de tiempo puedan sumarse otras entidades locales y otros sectores productivos de nuestro Archipiélago”, añade.

Anselmo Pestana recuerda además que el pasado febrero, el Gobierno de España y el de Canarias presentaron de forma conjunta un plan específico para las Islas acorde con los objetivos establecidos en el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia y el Plan Nacional Integrado de Energía y Clima 2021-2030. Y que los fondos europeos Next Generation van a permitir movilizar un volumen de inversión para Canarias de casi 467 millones de euros en materia de energía sostenible, de forma adicional a los programas previstos con carácter general para el conjunto del país.

Por su parte, el consejero de Transición Ecológica, Lucha contra el Cambio Climático y Planificación Territorial del Gobierno de Canarias destaca la



# Nota de prensa

importancia de este acuerdo para avanzar en los objetivos fijados por el Ejecutivo regional.

“Necesitamos del impulso de toda la sociedad, de todas las administraciones y de la industria canaria, que ya ha demostrado su implicación con la transición ecológica con proyectos como los de las comunidades energéticas, y que estoy seguro de que con este acuerdo que firmamos hoy, será también ejemplo para otros sectores, ayudando a alcanzar la meta de descarbonización que se ha fijado Canarias para el año 2040”, incide José Antonio Valbuena.

En concreto, las actuaciones que promueve el protocolo firmado hoy se orientarán a abordar la eficiencia energética en las redes de distribución y en los edificios; la producción de energía fotovoltaica, eólica o de otras fuentes renovables en las instalaciones industriales y sus entornos; la separación y reutilización de los residuos, sólidos, líquidos y gaseosos, como recursos, y la movilidad sostenible de las empresas y sus trabajadores/as para mejorar la movilidad entre las islas.

Asimismo, este proyecto apuesta por el desarrollo de nuevas fuentes y líneas de investigación, desarrollo, innovación y competitividad para optimizar el potencial energético de las industrias y su potencial productivo, y por la renaturalización, creando nuevas zonas verdes, que regulen la temperatura de los espacios, mejoren el paisaje del polígono y su impacto sobre la isla y generen sumideros de carbono para alcanzar la neutralidad climática del conjunto de las actividades.

